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В п р о ш л ую  пятницу со сто ял ась 
ко н ф е р е н ц и я  тр у д о в о го  ко л л е к 
тива, на котор ой об суж д а л ся  
ж и во тр е пе щ ущ и й  вопр ос об  у т
верж дении оче р ед и  на получение 
ж илья. Как правило, такие о б 
суж д е н и я п р о хо д ят очень б у р 

но, так бы ло и в этот раз. В о т
личие от застойны х лет, когда 
такие вопр осы  реш ались при за
кры ты х д в е р ях , а реш ен ия б у р 
но о б суж д ал и сь в кул уар ах, се й 
час полож ение м еняется  к л уч 
ш ем у. Так, пр оект сп иска о че р ед  
ников был вы веш ен на в сеоб щ ее 
о б о зр е н и е  зад о л го  д о собрания. 
Правда, новый пр оект очер ед и 
появи л ся н епоср ед ственно  п е 
р ед  к о н ф е р е н ц и е й , но е го  тут 
ж е  м о ж н о  бы ло об суд и ть и вы 
нести свои со о б р а ж ен и я или не
со гл а си я на общ ий суд.

П ервы м  об суж д а л ся  вопр ос, с 
ко то р ы м  вы ступил пр едсед атель 
ж илищ ной ком иссии п р о ф ко м а  
тов. С а р че н ко . О н  зачитал текст 
со гл аш ения адм инистрации с 
п р о ф со ю зн ы м  ком итетом  по 
улучш е н и ю  ж илищ ны х условий 

отдельны м  к атего р и ям  тр у д я щ и х 
ся. То есть р ечь ш ла о тех, кто 
м о ж е т при со ответствии  пунктам  
со гл аш е н и я п о л ьзо ваться  л ь го та 
ми при получении ж илья. Рас
см отр ен ие д анного  во пр о са  за-

Приблизились 
к объективности?

тян ул о сь , о б су ж д а л ся  каж ды й 
пункт, вносились предлож ения, 
ко то р ы е  тут ж е  ф иксир овал ись.

Д ал е е , Ьыл о б суж д е н  поим ен
но список сто ящ и х в льготной 
очеред и. В основном  он был у т 

верж ден, лишь были внесены  не
котор ы е поправки.

Редакция обратилась к пред
седателю профкома сотрудников 
и преподавателей Л. Т. Сабинину 
с просьбой прокомментировать 

ход конференции.
—  С чи таю , что к о н ф е р е н ц и я 

прош ла на хор ош ем  уровне. Ра
д ует тот ф акт, что на сей раз 
почти не бы ло несогласны х, во 
м н о го м  р еш ения п р о ф ко м а  и 
пр и сутствую щ и х в зале совпали.

— Это говорит о том, что бы
ла проведена большая подгото
вительная работа!

—  С к о р е й  все го  и з-за  того , что 
был со бл ю д ен основной прин
цип постановки на оче р ед ь: в р е 
м я подачи заявления. И ещ е: мы 
в точн ости  следовали постанов

л е н и ю  №  63 от 27.12.84 г., каса
ю щ е го ся  р аспр ед еления ж илья 
по наш ем у краю , постарались 
уче сть  все. Я считаю , основной 
своей  цели —  о б ъективности  —  
мы д остигли, точн ее  сказать, к 
ней приблизились.

Н А  С Н И М К А Х : вы ступает А . И. 
Батрак; во врем я голо сования.

Е. АНИКИНА, 
наш. корр.

В какой обстановке вы пред
почитаете обсуждать проблемы! 
В официальной, с регламентиро
ванными выступлениями, четкой 
границей между президиумом и 
залом! Наверное, нет. Куда луч
ше поговорить за чашкой чая, 
особенно после рабочего дня. 
Поэтому, думаю, что комитет 

комсомола попал в точку, выбрав 
местом для встречи администра
ции с комсомольским и проф:о- 
юзным активом столовую. Обста
новка была раскрепощающей, 

именно такой, в какой естествен
нее всего было обсудить важ-

СЕРЬЕЗНЫЙ 
ЧАШКОЙЗА

«Комсомольский прожектор» сообщает

Табличка, которую не замечаютТабак и алкоголь признаны наркотиками, и в то же время курение и употребление спиртного почему-то называют вредными привычками. Курение и алкоголь — два родных брата и ио своей разрушительной силе не уступают друг другу. Какая разница между алкоголиком и курильщиком по части здоровья и траты рабочего времени? Да никакой. Один гробит здоровье водкой, другой прожигает табаком. И тому, и другому ■безразличны коллектив, соседи, семья, дети. Они не шадят никого и ничего. Лишь бы им было хорошо. А ведь все это от распущенности, которая дорого обходится всем нам.Исписаны тонны бумаги, проблемой заняты тысячи уважаемых и авторитетных ученых, наука приводит неопровержимые факты против курения, но КПД этой борьбы пока равен нулю. Все выстрелы холостые.

Самое страшное то, что им, курильщикам, никто не оказывает сопротивления. Все считают это мелочью, личным делом курильщика. Ни одно постановление по курению не выполняется, и никто их не собирается выполнять. Для кого же они издаются?Особенно это относится и к преподавателям нашего института. Ведь, не надо и приглядываться. курильщиков видно повсюду: и на входе в институт, и на этажах в туалетах, хотя там имеются малозаметные таблички, запрещающие курение в корпусе. Своим примером преподаватели показывают, что вредить здоровью не только себе, но и окружающим, разрешено. Для них приказы ректора ничего не значат. Как же тогда спрашивать со студентов и студенток? Прошедший месяц «Комсомольский прожектор» провел под девизом «Курение

— враг здоровья». Был организован конкурс плакатов про- тив курения. Наиболее активное участие приняли дорожники и строители, а отсюда и результат: 1 место — С 17-1 2 —ДС-26-1, 3 -  ДС-25-2. Их плакаты, хоть и не отличались хорошим графическим оформлением, но они подкупали своим юмором и неприятием курильщиков. По итогам рейдов в общежитиях, в комнатах и коридорах, несмотря на запреты студсовета. курят: Красько Д С 16-1, Каретников ДС 16-2, Катанашвили, Тесля С. ДС 25-2, Молокаев А . ДС 26-2.На этажах во 2-м общежитии батареи используют, в качестве общественных пепельниц. Но видно ни студсоветы, ни администрацию, существующие беспорядки нисколько не волнуют.Ю . М Ы Л ЬН И К О В, член бюро В Л К СМ  АФ .

ные для студентов проблемы: 
самоуправление в общежитиях, 

порядок вселения, распределение 
стипендий, Повестка встречи бы
ла обширной, предстояло обсу
дить и проект молодежного при
каза, и перспективы строительст
ва КИСИ, поговорить о студенче 
ских строительных отрядах в 1988 
году и просто о том, что наболе
ло. Тексты положения об органи
зации студенческого самоуправ

ления и молодежного приказа по 
институту лежали на каждом 
столике, так что можно было с 
ними ознакомиться и подгото
вить вопросы. Надо сказать, что 
приглашались студенты 1—2 кур
сов, ведь именно им строить ин
ститут в ближайшие годы, они — 
будущее и надежда. А надежды 
пока не оправдываются, зимнюю 
сессию сдали особенно плохо 
именно 1 и 2 курсы. Так что бы
ло о чем поговорить. О том, что 
необходимо создавать в нашем 
институте культ учебы, поощрять 
материально тех, кто действи
тельно трудится, стремится полу
чить знания, сказал в своем выс
туплении ректор. И еще задача, 
не менее важная стоит сейчас 
перед нами — строить вуз сво
ими руками. Что это даст! Та
кой факт: сейчас мы имеем J 
тыс. кв. м учебных площадей, а 
после строительства главного 

корпуса эта цифра возрастет до 
21 тыс. кв. м. Поднимется прес
тиж института, несомиенно, воз
растет конкурс, будем прини
мать только тех, кто действитель
но хочет учиться в нашем вузе.

Вопрос об организации само
управления в общежитиях занял 
львиную долю времени, оно и 

понятно, усилия вроде и пред
принимаются • для того, чтобы 
жилось лучше, а лучше-то и не 
получается. И поэтому решено 
начать жить по-новому, взяв на 
вооружение опыт общежития 
№ 6 ТИСИ.

Итак, всей работой по органи
зации нормальных условий труда, 
быта и отдыха будет руководить 
СОВЕТ института общежитий. Та
кого еще не было. В его состав 
войдут представители всех обще
ственных организаций института, 

проректор по АХЧ, представите 
ли деканатов, директор студен

ческого клуба и председатель 
спортклуба.

Это руководящий орган, он 
будет помогать студсоветам бы
стрее претворять все планы в 
жизнь, будет следить и за ис
полнением договора между студ- 
советами и АХЧ. А непосредст
венными хозяевами в общежити
ях по-прежнему останутся студ
советы. В положении подробно 
расписано, за какие направления

в работе отвечает студсовет. 1. 
думаю, это очень кстати, потому 
что, поприсутствовав на аттестации 
членов студсовета № 2, поняла, 
что основная беда каждого из 
них в том, что никто четко не 
знает своих обязанностей, а от
того и работу свою не планиру
ют. Погрязли в текучке, а как 
выбраться, представляют плохо. 
Похоже, что у них просто опус
тились руки. Мне кажется, что в 
положении об общежитиях есть 
ответы на все вопросы студсове
та № 2, и есть надежда, что ру
ки их вновь поднимутся для де
ла, которое их ждет.

А именно, там четко сказано, 
что вселение для проживания, 
равно, как и выселение, осущест
вляет только студсовет без пос
тороннего вмешательства. Данное 
правило распространяется как на 
студентов, так и на сотрудников 
и преподавателей, получивших 
право временного пользования 
общежитием. Предусмотрено и 
участие факультетских бюро 
ВЛКСМ в работе общежитий. По
литико-воспитательную работу 
возглавляет идеолог бюро при 
участии партбюро и курирующих 
кафедр и кафедры общественных 
наук.

Болезненный вопрос наших об
щежитий — пропускной режим, 
он не соблюдается, какие бы хит
рые вертушки не устанавлива
лись.

В новом положени сказано, что 
будет организована система по 

заводскому типу: проходя в об
щежитие, студент оставляет про-

РАЗГОВОР...
ЧАЯ

пуск на вахте, а уходя, забирает 
его.

Вопрос о вселении, наверное, 
самый революционный во всем 
этом положении. Вселиться бу
дет не так-то просто. Для этого 
необходимо будет набрать нуж
ное количество баллов. А они бу
дут проставляться по итогам сда
чи двух сессий [весенней и зим
ней), за посещаемость занятий, 

дисциплину, за участие в обще
ственной жизни за два предыду
щих семестра и за соблюдение 
правил проживания в предшест
вующем году. Принцип вселения: 
этаж — курс. Комнаты будут зак
репляться за студентами на весь 
период обучения. А потому и 
ремонт комнат будет произво
диться самими жильцами, для 
этого АХЧ будет выделять по за
явкам строительные материалы. 
Если порядок в общежитиях бу
дет поддерживаться, то АХЧ обя
зуется оборудовать в общежити 
ях 18 мест для просмотра теле
визора с мягкими креслами, ком
натными цветами и прочими при
ятными вещами. Ну что ж, как 
говорится в таких случаях, пожи
вем — увидим.

Возможно, вся эта новая сис
тема покажется кому-то и жест
кой, но того требует нынешнее 
положение в общежитиях. Луч
ше пробовать и ошибаться, чем 
сидеть сложа руки. Против этой 
истины едва ли кто будет возра
жать.

И еще. Уровень демократиза
ции в нашем вузе хорошо про
демонстрировала эта встреча. И 
хотя сама обстановка располага
ла к раскованности, достичь ее 
вот так сразу оказалось трудно. 
Вопросы задавали в основном в 
письменном виде, сказать вслух 
что-либо еще духу не хватает. К 
концу вечера разговорились, осо
бенно, когда вопрос коснулся ра
боты АХЧ. Действительно, надое
ла постоянная неисправность ду
ша, плохая работа техничек, вах
теров. Проректор по АХЧ пообе
щал все эти недостатки по воз
можности устранить.

Поднимался вопрос и о куре
нии. «Если курят в корпусах са
ми преподаватели, что же требо
вать от нас!» — вот так постави
ли вопрос студенты. Многим ре
бятам претит массовая привычка 
к курению многих девушек. Как 
с этим бороться! Призывы и да
же приказы оказались бессиль
ны. А что думаете вы! И не 
только по поводу курения, но и 
о новом положении об общежи
тиях и по поводу молодежного 
приказа, текст которого скоро 
разойдется по группам! Редак
ция ждет откликов.

Н. БЕЛЯЕВА.



М о л о д е ж н ы й  п р и к а зОб усилении роли комитета В Л К СМ , студенческого профкома Красноярского инженерно-строительного института по решению вопросов деятельности вуза, становлению и развитию студенческого самоуправления.На основании постановления Министерства высшего и среднего специального образования С С С Р , секретариата ВЦСПС и секретариата ЦК ВЛКСМ  от 17 июня 1987 года «О первоочередных мерах по расширению участия студентов в управлении учебными заведениями» П РИ К А ЗЫ В А Ю :1. Ректору, деканам: ввести в состав Совета вуза и советы факультетов представителей студенческих коллективов, численностью до 1/3 от состава расширенного совета.-2. Выдвижение представителей студенческих коллективов в состав советов проводить на комсомольско-профсоюзных собраниях факультетов, курсов.3. Отделу кадров: оформление документов по приему и увольнению студентов, молодых сотрудников и работников института в возрасте до 28 летпроизводить только после собеседования и согласования в комитете ВЛКСМ  и студенческом профкоме.4. Ректору: расширить представительство студентов в приемной комиссии до 5 человек.5. Комитету ВЛКСМ : представлять кандидатуры для включения студентов в состав приемной комиссии.6. Учебной части института: разрешить студентам — членам Совета института, представителям выборного актива (секретарям факультетских, курсовых комсомольских бюро, учебно-воспитательных комиссийкурсов, потоков, факультетов, комитета ВЛКСМ) присутствовать на экзаменах, зачетах и вносить предложения в комитет ВЛКСМ  по совершенствованию практики их-проведения,7. Деканам факультетов: ввести секретарей комсомольских организаций факультетов с правом решающего голоса в комиссии по распределению молодых специалистов для .решения воп

росов по распределению выпускников.8. Проректорам, деканам, руководителям подразделений решать следующие вопросы с обязательным участием комитета ВЛКСМ  и студенческого профкома:— организация, планирование, стимулирование учебного процесса ’ и научно-исследовательской деятельности студентов;— перевод на другую работу и доплаты к основному окладу сотрудникам и преподавателям в возрасте до 28 лет;— направление студентов на все видь; практики;— поощрение и наказание отдельных студентов;— отчисление студентов из вуза;— продление сроков сдачи экзаменационных сессий отдельным студентам;— оказание материальной помощи нуждающимся студентам;— переселение из одного общежития в другое, выселение из общежития;— использование материально-технической базы и помещений студенческих общежитий.9. Студенческим коллективам предоставляется право самостоятельно решать следующие вопросы с учетом мнения деканов и общественных организаций института и факультетов:— подведение итогов социалистического соревнованиямежду студенческими группами, курсами, факультетами;— выдвижение кандидатур на назначение студентам именных стипендий;— выбор старост, принятие решений об освобождении их от обязанностей;— выбор конкретных форм досуга по организации его во внеурочное время;— распределение мест в общежитии.10. Проректорам, деканам, руководителям общественныхорганизаций предоставлять комитету ВЛКСМ  И профкому студентов, студенческим коллективам по их устной или письменной просьбе (форме) необ

ходимую информацию по вопросам, затрагивающим интересы студентов. Ответ должен быть дан не позднее 10 дней с момента поступления запроса. 11. Проректору го научной работе института ввести в практику выдачу почетных дипломов института за лучшую на учно-исследовательскую работу н а . научных студенческих конференциях КИСИ.12. В целях повышения пре стижности в овладении знаниями ввести:— выдачу значков «Красноярский инженерно-строительный институт» за сдачу двух экзаменационных сессий на «отлично»;— выдачу значков «Отличник учебы КИСИ» студентам, сдавшим три экзаменационных сессии подряд только на «отлич но» и активно занимающимся общественной работой, присваивается звание «Лучший студент КИСИ» и выдается диплом;— студентам 2 и 4 курсов, — отличникам учебы, имеющим иа 1 и II курсах не более двух четверок и активно занимающихся общественной работой, вручается знак ЦК ВЛКСМ «За отличную учебу» и диплом.13. Студенты, имеющие звание «Лучший студент КИ СИ », знак ЦК ВЛКСМ  «За отличную учебу», почетный диплом ин статута пользуются правами:— выбор места прохождения производственной практики;— преимущества при рас- 
1 ределении после окончания института;— I реимущества при даче рекомендаций в аспирантуру;— свободного входа на все культурно-массовые мероприятия вуза.14. Комитету ВЛ КСМ , студенческому профкому взять на себя общую координацию деятельности факультетских, курсовых. групповых комсомольских и профсоюзных организаций, а также контроль комсомольских организаций кафедр, служб по исполнению настоящего приказа.Н. Д. П О ДУФ АЛ ОВ. ректор института.

Е Щ Е  РАЗ О «ЗЕЛЕНОМ  ЗМИЕ»В «М СС» от 8 апреля этого года была напечатана статья М, Гольштейна «Схватка с «зеленым змием». Нужно честно сказать, что редакция не ожидала такого резонанса, который она вызвала. Почти мгновенно начали готовиться два приказа об отчислении наших студентов фигурирующих в материале. Так отреагировало руководство института. Стпденты тоже отреагировали в силу своего положения — одни перестали здороваться с редактором, другие требовали опровержения. Па заседании редколлегии было принято решение более тщательно проверить факты и представить их на суд читателя.Как уже сообщалось, этот материал лежал в редакции с января этого года. Готовя его к публикации, мы проверили его по документам, находящимся в Октябрьском РОВД, По протоколам оба наших студента проходили по задержанию в данном РО В Д , и они этого факта не отрицают.С  А . Щербаковым сыграла злую шутку бюрократическая машина. При задержании он был занесен в учетную книгу, но так как степень его опьянения доказана не была, он был отпущен с миром. Бюрократическое же колесо сделало свой оборот. По записям в учетной книге на него был составлен акт. М. Гольштейн, в свою очередь, готовя материал, работал с документами и не посчитал нужным встретиться с ребятами. М. Гольштейн приносит извинения А . Щербакову за дос

тавленные неприятности.В деле Чушнякова нас, как н всякого внимательного читателя, насторожил один факт. За нападение на милиционера он отделался штрафом в десять рублей. Странно, не правда ли? Хотя каждому известно, что за оказание сопротивления властям дают, как минимум, года три. А тут всего десять рублей. Мы решили более тщательно вчитаться в строки рапорта младшего сержанта Попова.Из рапорта: «Мы залетели в дерево, и об кусты гр. Чушня- ков поцарапал себе лицо». Опять неувязка: из опроса соседей мы установили, что в то утро, 9 января, когда его выпустили, Чушняков пришел домой с синяками. Напрашивает ся мысль: а не подстраховался ли Попов, боясь, что Чушняков подаст на него заявление о нанесении телесных повреждений? II мизерный штраф в десять рублей, возможно, был взят тоже но этой причине, так как при расследовании дела Володя мог оказаться в роли потерпевшего.Если мы о случившемся знаем, в основном. со слов мл. сержанта, то, наверное, в пору демократизации справедливым будет выслушать и другую сторону в лице В. Чушнякова. «Вечером, 8 января, я шел по улице Киренского. Подошедший милиционер взял меня под руку и начал тащить в опорный пункт. Я, естественно, начал сопротивляться. Сержант решил применить силу, завязалась борьба, причем он ударил меня первым, я его не бил, а только противостоял его жела

нию увести меня». Любой уважающий себя мужчина, тем более «афганец», не стерпел бы в данной ситуации такого обращения. Мы никоим обра зом не хотим снять с Чушнякова полностью его вину, нами движет желание более объективно оценить факты.Также мы разыскали студента К СХ И  Н. Хойняка, с помощью которого Чушняков был доставлен в опорный гункт. Вот что он нам рассказал; «В тот вечер я увидел двух барахтающихся в кустах, в темноте не рассмотрел,' кто есть кто, хотел разнять. Подбежав, увидел, что один из них милиционер, и решил встать на сторону милиционера. После я заметил, что у меня порван полушубок, кто это сделал, я точно сказать не могу, все произошло в пылу борьбы».Нам кажется, что подготовка приказа об отчислении студента в деканате дорожно-строи- тельного факультета выглядит несколько поспешной, И мы на деемся, что по этому делу руководством будут приняты не самые строгие меры. Напоследок мы приводим заявление ребят, работающих в одной бригаде с Чушняковым: «Мы намерены организовать сбор подписей студентов ДСФ  в за щиту В. Чушнякова. Пусть демократическим путем решится, достоин ли учиться среди нас парень, прошедший службу в Афганистане и каждый день ходивший под пулями? А от нелепых случайностей никто не застрахован»,Н. Б ЕЛ Я ЕВ А . В. Л ЬВ ОВ.

чески е  работы , гипсовы е учебны е 
скульп тур ы  —  все это и со зд а 
ет обстановку, н е об ход и м ую  для 
норм альной учеб ной работы  в 
м а стер ски х каф ед р ы .

Главная за сл уга  в том , что все 
со д е р ж и тся  в поряд ке, уче б н о го  
м астер а  каф е д р ы  Галины Г р и 

горьевны  Л уцкеаич, Человека, 
чья вся тр уд ов ал д еятел ьность 
пр оход ит в рам ках ф акультета, 
С начала это  был строительны й 

ф акул ь те т п ол и техн и ческого  ин 
ститута, после отд еления стр о и 
тельного  ф акул ь те та  в са м о сто 
ятельны й вуз, ар хитектур ны й ф а 
культет. Итак 25 лет.

П р ош ед ш ей  осенью  Галина Гри 
горьевна отм етила д вад цатипяти
летний ю билей своей работы  в 
институте. С е й ча с она —  одна 
из ветеранов института. С р ед и  
студ ентов и преподавателей поль 
зуе тся  заслуж енн ы м  авторитетом  
и уваж ением . Н еутом им ая хлопо
тунья, постоянно б е сп о ко ящ а яся  
о больш ом  м е тод и че ском  ф онд е 
каф е д р ы , вкл ю чаю щ е м  и д о р о -

СПАСИБО, УЧЕБНЫЙ МАСТЕР!
В последние дни ф е в р а л я  на 

стене  ко р и д о р а ар хи тектур н о го  
ф акул ьте та  появилась стенгазета 
с ф о то гр а ф и я м и , вы пущ енная 
ком сом ол ьским  п р о ж е кто р о м  и 
народны м  контр олем  студ ентов 
А Ф , Ф о то гр а ф и и  пр о д ем о н стр и 
ровали плачевную  картину н е р а 
б отаю щ их плит на кухне общ е 
ж ития, м усо р  на чер даках, сту 
дентов, си дящ их в пальто в у ч е б 
ных ауди тор иях и свалки од еж  
ды на задних столах. И только  в 
ниж нем у гл у  газеты  пом ещ ены  
четы ре ф о то гр аф и и , проливаю 
щ ие бальзам  на се р д ц а сту д е н 
тов. Три ф о то гр а ф и и  из четы ре7 
сделаны  в м а стер ски х каф е д р ы  
«Рисунка, ж ивописи и скульпту 
ры». О т ф о то гр а ф и й  веет д ел о 
вой и од новр ем ен но ую тной а т
м о сф е р о й . Чистота, стр о го сть, 
аккуратно р азвеш анны е студен

гие учеб ны е гипсо вы е ск у л ь п ту 
ры, и стар ы е предм еты  бы та в 
виде сам оваров, прялок, б е р е зо 
вых туесов, кры нок и керам ики, 
каж ется, что  она усн уть не см о 
ж ет, если на к а ф е д р е  б уд ет б е с 
пор яд ок. А  уж  за б е сп о р яд о к  от 
нее м о ж е т попасть не только 
студ енту, но и преподавателю . 
П риятно, что студ енты  сам и в 
своем  « П р о ж е кто р е»  вы делили 
наши м астерские. Значит, они то 
ж е видят их чистоту, д ел овую , 
тв о р че ск ую  а тм о сф е р у. И д е й с т
вительно, при нашей тесноте  и 
нехватке площ адей, зд есь все же 
м ож но заним аться. И от имени 
студ ентов и нас, пр еподавателей, 
хо че тся  сказать б ол ьш ое чело 

веческо е  С П А С И Б О  Галине Гри
горьевне.

В. П. ВОТЯКОВА,
О. К. АМПИЛОВ.

ПриглашаетбиблиотекаСегодня мы предлагаем вашему вниманию библиографический обзор новинок художественной литературы, который будет интересен не только i ре- подавателям. ко и, надеемся, студентам. Ведь не секрет, что ублика у нас не очень-то читающая, чаще всего ссылающаяся на то, что и не знает, чтобы такое можно было прочесть. Итак, в помощь всем, кто хочет с пользой провести время:Лисянский М. С . Навсегда. Стихи. — М.: Сов. писатель, 1987. — 187 с.Эта книга о Ленине, хотя в ней и судьба страны, суДьба народа, судьба самого автора. В стихах, составивших книгу, лиризм и гражданственность слиты воедино.Сибирские письма декабристов. 1838— 1850. — Красноярск, Кн. издательство, 1987 — 318 с.Читатель «Сибирских писем декабристов» познакомится впервые с полностью опубликованным эпистолярным собранием из 69 писем, хранящихся в фондах Красноярского краеведческого музея. Содер жание писем исключительно ценно с точки зрения освещения политической, общественной и бытовой сторон жизни декабристов за период пребывания их в Петровском Заводе и на поселении.Соловейчик С. Педагогика для всех: книга для будущих родителей. — М.: Дет. лит.., 1987—367 с.

Книга о семейном воспитании детей и подростков в новых, современных условиях, об одной из самых сокровенных тайн человечества — о том, как зарождаются и укрепляются в ребенке высшие нравственные и духовные начала, об отношениях с детьми в семье, о том, как вырастить самостоятельных, добрых и честных людей.Толкунов А . Л. Сикаморы еще молоды... (из американских дневников). М ., Мол. гвардия, 1987 — 224 с., ил.На основе богатых личных впечатлений автор срывает маски с тех, кто разжигает в С Ш А  ненависть к нашему народу, кто ратует за дальнейшую ядерно- космическую милитаризацию.А . Ю . Григоренко. Разноликая магия — М ., Советская Рсссия, 1987 — 192 с.Что такое магия и почему она не исчезла по мере развития пауки и техники? Попыткой ответа на эти вопросы и служит настоящая книга.Первые люди: сборник научно-фантастических произведений американских и английских писателей. Составитель: Л. Михайлова, М ., Мол. гвардия — 1987, 223 с„ ил.В сборник вошли научно- фантастические рассказы, повесть и роман американских писателей Р. Брэдбери, М. Лейн- стера, Р. Силвелберга, английских писателей Дж. Уиндема и К. Кэппа.
С. И. Павлов. Лунная радуга. Фантастический роман. — Красноярск, кн. изд., 1987 — 269 с.Мягкие зеркала.Вторая книга романа-дилогии С. Павлова. Перед читателемпредстает земная цивилизация в отдаленном будущем. Она исследует и осваивает дальние планеты солнечной системы. Каким будет человек в те времена?Я. Ф. Шестопал. Л. Г. Ю жаков. Ковры под псевдонимом — М „ Сов. Россия, 1987— 128 с.Предлагаемые читателю записки созданы по материалам судебных дел, имеют под собой документальную основу и рассказывают о процессах над расхитителями социалистической собственности.Т. И. Г А Л Е В С К А Я .Заказ № 481. Тираж 1000 экз. Типография «Красноярский рабочий». Редактор Н. Б ЕЛ Я ЕВ А . АЛ03185.


